
DE PETRÓPOLIS6 CIDADE
Sábado, 4 de fevereiro de 2023

HOMOLOGAÇÃO DE LICITAÇÃO

Processo CMP ADM nº 1080/2022
Licitação n° 001/2023
Pregão Presencial nº 001/2023
Objeto: Aquisição de copos biodegradá-
veis, entrega de forma parcelada, a ser 
utilizado no ano 2023 nesta Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis – RJ.
Valor: R$ 36.580,00 (trinta e seis mil qui-
nhentos e oitenta reais).
Tipo: Menor Preço Global. 
Vencedora: Josiane Pocidonio Pereira 
Eireli ME.

Petrópolis, 02 de fevereiro de 2023.
Junior Coruja
Presidente

Fred Procópio
1º Vice-Presidente

Octavio Sampaio
2º Vice-Presidente

Gilda Beatriz
1º Secretário

Domingos Protetor
2º Secretário

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL APROVOU E EU, JUNIOR CORUJA, 
PRESIDENTE, NOS TERMOS DO ARTI-
GO 119 DO REGIMENTO INTERNO, 
PROMULGO O SEGUINTE:
RESOLUÇÃO Nº 016 DE  02 DE FEVE-
REIRO DE 2023
CONCEDE O TÍTULO DE CIDADANIA 
PETROPOLITANA À SRA. ROZENILDA 
DE SOUZA.
Art. 1º - Fica concedido o Título Honorí-
fico de Cidadania Petropolitana à Sra. 
Rozenilda de Souza, pelos relevantes 
serviços prestados a comunidade petro-
politana.
Art. 2º - Esta Resolução entra em vigor 
na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 02 de fevereiro 
de 2023.

JUNIOR CORUJA
PRESIDENTE

Projeto: CMP 5798/2022
Autor: Junior Paixão

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL APROVOU E EU, JUNIOR CORUJA, 
PRESIDENTE, NOS TERMOS DO ARTI-
GO 119 DO REGIMENTO INTERNO, 
PROMULGO O SEGUINTE:
RESOLUÇÃO Nº 017 DE  02 DE FEVE-
REIRO DE 2023
CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO BE-
NEMÉRITO AO SR. VINICIUS MEDEI-
ROS FARAH.
Art. 1º - Tendo em vista que a propos-
ta apresentada ao Conselho de Títulos 
e Honrarias no Processo CMP DSL nº 
3753/2022, foi aprovada pelo referido 
Conselho, fica concedido, nos termos da 
Resolução nº 30, de 21 de novembro de 
1997, o Título de “Cidadão Benemérito”, 
ao Sr. Vinicius Medeiros Farah.
Art. 2º - Esta Resolução entra em vigor 
na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 02 de fevereiro 
de 2023.

JUNIOR CORUJA
PRESIDENTE

Projeto: CMP 5803/2022
Autor: Fred Procópio

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL APROVOU E EU, JUNIOR CORUJA, 
PRESIDENTE, NOS TERMOS DO ARTI-
GO 119 DO REGIMENTO INTERNO, 
PROMULGO O SEGUINTE:
RESOLUÇÃO Nº 018 DE  02 DE FEVE-
REIRO DE 2023
CONCEDE O TÍTULO DE CIDADANIA 
PETROPOLITANA AO SR. JOSE MAU-
RÍCIO SOARES DA SILVA.
Art. 1º - Fica concedido o Título Honorífi-
co de Cidadania Petropolitana ao Sr. Jose 
Maurício Soares da Silva, pelos relevan-
tes serviços prestados a comunidade pe-
tropolitana.
Art. 2º - Esta Resolução entra em vigor 
na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 02 de fevereiro 
de 2023.

JUNIOR CORUJA
PRESIDENTE

Projeto: CMP 5813/2022
Autor: Gil Magno

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL APROVOU E EU, JUNIOR CORUJA, 
PRESIDENTE, NOS TERMOS DO ARTI-
GO 119 DO REGIMENTO INTERNO, 
PROMULGO O SEGUINTE:
RESOLUÇÃO Nº 019 DE  02 DE FEVE-
REIRO DE 2023
CONCEDE O TÍTULO DE CIDADANIA 
PETROPOLITANA AO SR. NELSON 
ECKHARDT SANTOS.
Art. 1º - Fica concedido o Título Honorí-
fico de Cidadania Petropolitana ao Sr. 
Nelson Eckhardt Santos, pelos relevantes 
serviços prestados a comunidade petro-
politana.
Art. 2º - Esta Resolução entra em vigor 
na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 02 de fevereiro 
de 2023.

JUNIOR CORUJA
PRESIDENTE

Projeto: CMP 5816/2022
Autor: Gil Magno

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL APROVOU E EU, JUNIOR CORUJA, 
PRESIDENTE, NOS TERMOS DO ARTI-
GO 119 DO REGIMENTO INTERNO, 
PROMULGO O SEGUINTE:
RESOLUÇÃO Nº 020 DE  02 DE FEVE-
REIRO DE 2023
CONCEDE O TÍTULO DE CIDADANIA 
PETROPOLITANA AO SR. CELSO JOR-
GE LYDIA FILHO.
 Art. 1º - Fica concedido o Título Hono-
rífico de Cidadania Petropolitana ao Sr. 
Celso Jorge Lydia Filho, pelos relevantes 
serviços prestados a comunidade petro-
politana.
Art. 2º - Esta Resolução entra em vigor 
na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 02 de fevereiro 
de 2023.

JUNIOR CORUJA
PRESIDENTE

Projeto: CMP 6064/2022
Autor: Marcelo Chitão

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL APROVOU E EU, JUNIOR CORUJA, 

PRESIDENTE, NOS TERMOS DO ARTI-
GO 119 DO REGIMENTO INTERNO, 
PROMULGO O SEGUINTE:
RESOLUÇÃO Nº 021 DE  02 DE FEVE-
REIRO DE 2023
CONCEDE O TÍTULO DE CIDADANIA 
PETROPOLITANA À SRA. MARIA DAS 
GRAÇAS DE OLIVEIRA.
Art. 1º - Fica concedido o Título Honorí-
fico de Cidadania Petropolitana à Sra. 
Maria das Graças de Oliveira, pelos rele-
vantes serviços prestados a comunidade 
petropolitana.
Art. 2º - Esta Resolução entra em vigor 
na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 02 de fevereiro 
de 2023.

JUNIOR CORUJA
PRESIDENTE

Projeto: CMP 6245/2022
Autor: Dr Mauro Peralta

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL APROVOU E EU, JUNIOR CORUJA, 
PRESIDENTE, NOS TERMOS DO ARTI-
GO 119 DO REGIMENTO INTERNO, 
PROMULGO O SEGUINTE:
RESOLUÇÃO Nº 022 DE  02 DE FEVE-
REIRO DE 2023
CONCEDE O TÍTULO DE CIDADANIA 
PETROPOLITANA AO DR. ROBERTO 
SOUZA MORAES.
Art. 1º - Fica concedido o Título Honorí-
fico de Cidadania Petropolitana ao Dr. 
Roberto Souza Moraes, pelos relevantes 
serviços prestados a comunidade petro-
politana.
Art. 2º - Esta Resolução entra em vigor 
na data de sua publicação, revogadas as 
disposições em contrário.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 02 de fevereiro 
de 2023.

JUNIOR CORUJA
PRESIDENTE

Projeto: CMP 5815/2022
Autor: Marcelo Chitão

ATA DA 5ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos vinte e seis dias do mês de janeiro 
do ano de dois mil e vinte e três, centési-
mo septuagésimo nono ano de Fundação 
da cidade de Petrópolis, no Salão Plená-
rio da Câmara Municipal de Petrópolis, 
verificado o quórum e havendo número 
legal, ás dezesseis horas e vinte e sete 
minutos, o Vereador Fred Procópio, de-
clarou aberta a presente Sessão com 
os seguintes dizeres: Feliz a nação cujo 
Deus é o Senhor. Sob a proteção de Deus 
e em nome do povo de Petrópolis damos 
início aos nossos trabalhos. Em seguida, 
solicitou ao Secretário “Ad hoc” o Verea-
dor Léo França, que realizasse a leitura 
da ata anterior e do expediente. Realiza-
da a leitura da ata anterior, esta restou 
aprovada. Registre-se que o Vereador 
Júnior Coruja assumiu a Presidência. 
EXPEDIENTE: Requerimento de Infor-
mação nº: 0513/2023 do Vereador Fred 
Procópio; Requerimento de Informação 
nº: 0520/2023 do Vereador Domingos 
Protetor; Requerimento de Informação 
nº: 0540/2023 do Vereador Hingo Ham-
mes; Indicação Legislativa nº: 0519/2023 
do Vereador Domingos Protetor; Indica-
ções nº: 0499, 0502 à 0505, 0508, 0514 
à 0518, 0521, 0522, 0524, 0526, 0528, 
0530, 0531, 0534, 0536, 0537, 0539 e 
0542/2023. Terminada a leitura do Expe-
diente o Vereador Léo França solicitou a 
inversão de pauta e com a anuência dos 
demais Vereadores passou à ORDEM 
DO DIA: Colocado em 1ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 3290/2022 
do Vereador Yuri Moura. O Projeto foi 
aprovado com 14 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 3512/2022 do Vereador 
Yuri Moura. O Projeto foi aprovado com 
15 votos. Colocado em 1ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 4118/2022 
do Vereador Júnior Coruja. O Projeto foi 
aprovado com 13 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Eduardo do Blog e 
do Vereador Octavio Sampaio. Colocado 
em 1ª discussão e votação o Projeto de 
Lei nº: 8110/2021 do Vereador Eduardo 
do Blog. O Projeto foi aprovado com 12 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Domingos Protetor, do Vereador Oc-
tavio Sampaio e do Vereador Yuri Moura. 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 9667/2021 do Vereador 
Yuri Moura. O Projeto foi aprovado com 
10 votos. Registre-se a ausência do Ve-
reador Domingos Protetor, do Vereador 
Dudu, do Vereador Eduardo do Blog do 
Vereador Marcelo Lessa e do Vereador 
Yuri Moura. Colocado em 1ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº: 9831/2021 
do Vereador Fred Procópio. O Projeto 
foi aprovado com 11 votos. Registre-se 
a ausência do Vereador Domingos Pro-
tetor, do Vereador Eduardo do Blog do 
Vereador Octavio Sampaio e do Vereador 
Yuri Moura. Colocado em 1ª discussão 
e votação o Projeto de Resolução nº: 
5798/2022 do Vereador Junior Paixão. O 
Projeto foi aprovado com 10 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Domingos 
Protetor, do Vereador Dudu, do Vereador 
Eduardo do Blog do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Yuri Moura. Colo-
cado em 1ª discussão e votação o Projeto 
de Resolução nº: 6064/2022 do Vereador 
Marcelo Chitão. O Projeto foi aprovado 
com 11 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Domingos Protetor, do Verea-
dor Eduardo do Blog do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Yuri Moura. Colo-
cado em discussão e votação única o Re-
querimento de Inclusão nº: 0592/2023 da 
Vereadora Gilda Beatriz. O Requerimento 
foi aprovado com 13 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Domingos Protetor 
e do Vereador Léo França. Colocado em 
1ª e 2ª discussão e votação o Projeto de 
Lei nº: 0243/2023 da Vereadora Gilda Be-
atriz. O Projeto foi aprovado com 11 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Domingos Protetor, do Vereador Hingo 
Hammes, do Vereador Léo França e do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado 
em discussão e votação a Indicação Le-
gislativa nº: 1795/2022 do Vereador Yuri 
Moura. A Indicação foi aprovada com 14 
votos. Registre-se a ausência do Vere-
ador Domingos Protetor.  Colocado em 
discussão e votação a Indicação Legisla-
tiva nº: 3264/2021 do Vereador Marcelo 
Lessa. A Indicação foi aprovada com 11 
votos. Registre-se a ausência do Vere-
ador Domingos Protetor, do Vereador 
Dudu, do Vereador Octavio Sampaio e do 
Vereador Yuri Moura. Registre-se que a 
sessão foi suspensa às dezessete horas 
e trinta e três minutos por cinco minutos. 
Registre-se que a sessão foi retomada às 
dezoito horas e oito minutos. Conforme 

determina o artigo 134, inciso IV do Regi-
mento Interno foi colocado em discussão 
e votação única o recebimento da denún-
cia contida no Processo Administrativo nº: 
152/2023. Tal recebimento foi rejeitado 
com 14 votos. Registre-se que a Indica-
ção Legislativa nº: 8259/2021 foi retirada 
de pauta pelos autores. Colocado em 
discussão e votação única as Indicações 
nº: 0063, 0064 e 0217/2023 do Vereador 
Dr. Mauro Peralta; 6395/2022, 0094 e 
0118/2023, do Vereador Júnior Coruja; 
6575/2022, 0114 e 0205/2023, do Verea-
dor Marcelo Lessa; 0264 e 0338/2023 do 
Vereador Dudu; 0272/2023 do Vereador 
Hingo Hammes; 0320, 0322 e 0336/2023 
do Vereador Yuri Moura. 0337/2023 do 
Vereador Eduardo do Blog; 2965, 3043 
e 3259/2022 da Vereadora Gilda Beatriz; 
3688, 3689 e 3690/2022 do Vereador 
Fred Procópio; 4056, 4082 e 4083/2022 
do Vereador Marcelo Chitão; 4603, 4604 
e 4605/2022 do Vereador Junior Paixão; 
5935, 5936 e 5938/2022 do Vereador 
Domingos Protetor; 6533 e 6537/2022 
do Vereador Gil Magno. As Indicações 
foram aprovadas em bloco com 15 votos. 
Terminada a ORDEM DO DIA o Senhor 
Presidente passou a palavra aos Senho-
res Vereadores inscritos para fazer uso 
da tribuna, convidando assim o primeiro 
Vereador: 1) MARCELO LESSA, LIDER 
DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespec-
tadores. Disse que o Vereador Octavio 
Sampaio se lembrou de um caso na UPA 
Centro em que o Vereador Octavio Sam-
paio disse que poderia ter entrado com 
um decoro. Ressaltou que não é de le-
var desaforo para casa e que quer saber 
quais foram as infrações cometidas por 
ele. Disse que toda vez que estiver er-
rado, irá pedir desculpas pelo erro, mas 
não fará covardia com ninguém. Pediu a 
Secretaria de Obras que faça à manu-
tenção na Rua General Marciano Maga-
lhães, pois o muro pode cair a qualquer 
momento. Solicitou ao Prefeito que seja 
feito o Programa “Nosso Bairro” no Mo-
rin, como esta sendo feito no bairro In-
dependência e que espera que seja feito 
em muitos bairros da cidade. Pediu que 
reformem o Posto de Saúde e o colégio 
no Morin. Terminada a FALA DOS VE-
READORES e NADA MAIS HAVENDO 
A TRATAR, a Presidência, às dezoito 
horas e quarenta e sete minutos decla-
rou encerrada a sessão, convocando os 
Senhores Vereadores para a próxima 
sessão, que ocorrerá em trinta e um de 
janeiro de dois mil e vinte e três, às de-
zesseis horas. Escrevo, atesto e assino 
para fazer constar, Victor Souza Mendes, 
Assessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Victor Souza Mendes

ATA DA 06ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos trinta e um dias do mês de janeiro do 
ano de dois mil e vinte e três, centésimo 
septuagésimo nono ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, verifi-
cado o quórum e havendo número legal, 
ás dezesseis horas e vinte minutos, o Ve-
reador Marcelo Lessa, declarou aberta a 
presente Sessão com os seguintes dize-
res: Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. 
Sob a proteção de Deus e em nome do 
povo de Petrópolis damos início aos nos-
sos trabalhos. Em seguida, solicitou ao 
Secretário “Ad hoc”, o Vereador Hingo 
Hammes que realizasse a leitura da ata 
anterior e do expediente. Realizada a lei-
tura da ata anterior, esta restou aprovada. 
EXPEDIENTE: Projeto de Lei nº: 0594 e 
0595/2023; Projeto de Lei Substitutivo nº: 
0642/2023 do Vereador Domingos Prote-
tor; Emenda à Lei Orgânica Municipal nº: 
0573/2023 do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta; Emenda Modificativa nº: 0602/2023 do 
Vereador Yuri Moura; Emenda Modificati-
va nº: 0637/2023 do Vereador Junior Pai-
xão; Requerimento de Informação nº: 
0600/2023 do Vereador Fred Procópio; 
Requerimento de Informação nº: 
0651/2023 da Vereadora Gilda Beatriz; 
Indicações nº: 0543, 0546, 0547, 0550, 
0554, 0556, 0558, 0559, 0563 à 0567, 
0570 à 0572, 0574 à 0577, 0579, 0581 à 
0583, 0586, 0589, 0591, 0593, 0599, 
0601, 0603, 0607, 0611, 0614, 0615 à 
0618, 0620, 0622 à 0626, 0632 à 0636, 
0641, 0643 e 0646 à 0648/2023. Regis-
tre-se que o Vereador Júnior Coruja assu-
miu a Presidência. Terminada a leitura do 
Expediente o Senhor Presidente, passou 
a palavra aos Senhores Vereadores ins-
critos para fazer uso da tribuna, convidan-
do assim o primeiro Vereador: 1) MAR-
CELO LESSA, LIDER DO SOLIDARIE-
DADE – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Agrade-
ceu a Deus por tudo que tem feito e que 
fará em sua vida. Disse que tudo que em 
acontecendo com ele já chegou ao limite. 
Deixou claro que só deixará de investigar 
somente se ele morrer, pois do contrário 
não vão pará-lo.  Falou que participou de 
uma eleição para Deputado Federal a 
qual o tinha duzentos e quarenta e nove 
mil pessoas alcançadas em seu Face-
book e quarenta e nove mil pessoas al-
cançadas em seu Instagram, tendo um 
ótimo engajamento em suas redes so-
ciais. Disse que sua rede social teve este 
engajamento devido a muito trabalho, 
dedicação, como é até hoje, mas infeliz-
mente, foi sabotado e teve suas redes 
sociais furtadas. Relatou que logo após o 
término da eleição, chegando à Câmara, 
colocaram um parafuso no pneu da sua 
moto, e que ao sair com sua moto, senti-
do a Rua Barão do Rio Branco, o pneu 
estourou, tendo um grande livramento. 
Disse que depois de uma semana do fato 
ocorrido, o pneu de sua moto estava no-
vamente com um parafuso. Mencionou 
que todos os seus e-mails foram furtados, 
assim como suas contas das redes so-
ciais. Comentou que o responsável da 
informática da Casa afirmou que não há 
segurança alguma na rede da Casa. Fa-
lou que foi denunciado por tráfico de dro-
gas, miliciano, passou por mentiroso, 
maluco e que as coisas ruins não para-
ram por aí. Relatou que o motorista de um 
Vereador deixou a carteira com dinheiro 
dentro do carro do Vereador estacionado 
na Câmara e o mesmo gostaria que o mo-
torista lhe explicasse como que isto acon-
teceu. Afirmou que isto que aconteceu é 
inadmissível e que gostaria de saber 
quem fica com as chaves reservas dos 
carros da Câmara e ressaltou que as câ-
meras de segurança da Casa não esta-
vam gravando no momento do ocorrido. 
Mencionou que fez um ofício juntamente 
com seu Advogado, referente à devolu-
ção do veículo da Casa que é disponibili-
zado para o Vereador. Falou que tudo isto 

que vem acontecendo com ele não há 
explicações, que se sente ameaçado, en-
curralado e citou que fez um ofício pedin-
do segurança e que até o momento não 
teve respostas. Deixou claro que se tem 
alguém contra ele, que chegue até o mes-
mo e resolva a situação. Agradeceu e 
despediu-se. 2) DR. MAURO PERALTA, 
LÍDER DO PRTB – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Disse ter protocolado nesta Casa, 
o aumento dos Vereadores conforme de-
cisão na Justiça no número de Vereado-
res. Comentou que se pudesse protocolar 
o aumento dos Vereadores, faria tam-
bém. Disse que esta Casa tem que res-
ponder a TV Serra Mar, pois ontem no RJ 
TV segunda edição, utilizaram uma com-
paração desta Casa que aqui reajusta 
Salários dos Vereadores, enquanto Fri-
burgo faz quinze audiências públicas, vin-
te pedidos de informação ao Prefeito. 
Pediu ao Presidente da Casa para que 
determinasse a assessoria de imprensa 
entregasse a Rede Inter TV qual o traba-
lho da Casa no ano de dois mil e vinte e 
dois, pois não é justo que esta TV que é 
de Friburgo que ganha dinheiro em Petró-
polis, faça comparações mentirosas so-
bre o Município. Mencionou uma reunião 
feita com um pessoal que havia pedido 
um abrigo de ônibus na Rua Barão de 
Amazonas. Disse que fez o pedido a CP-
Trans, mas acha que o IPHAN proíbe a 
cobertura na lateral do Relógio das Flo-
res, com isso, as pessoas ficam na chu-
va. Falou que embora tenha feito o ofício, 
acha que será difícil e que é necessário 
que o IPHAN  faça alguma coisa em prol 
do povo. Convidou o pessoal do Gruparj 
que veio reclamar da falta de atendimento 
reumatológico na cidade para estarem na 
reunião do quadrimestre da saúde que 
será até o final de fevereiro. Comentou 
que foi feito uma Emenda de quatrocen-
tos mil reais de sua parte para o Gruparj, 
e que não vai haver falta de dinheiro para 
a Prefeitura fazer este tipo de atendimen-
to na cidade. Parabenizou aos Deputados 
eleito, Dr. Serginho e ao Rodrigo Bacellar 
e agradeceu ao convite que fizeram para 
a posse deles amanhã, porém, não pode-
rá estar no Rio de Janeiro, pois terá aten-
dimento médico em Petrópolis e pediu 
para que os mesmos não se esqueçam 
da cidade, já que foram muito bem vota-
dos no Município. Agradeceu o convite 
para a posse da Deputada Laura Carnei-
ro, filha do Senador Nelson Carneiro e 
afirmou ter certeza de que conseguira 
com a mesma, Emendas Parlamentares 
para serem usadas na cidade. Pediu hoje 
o Título de Cidadão Petropolitano a Dou-
tora Maria das Graças de Oliveira que 
escolheu Petrópolis para viver, artista ex-
clusiva do mundo verde e pediu apoio de 
seus pares para que votem favoravel-
mente a sua Indicação. Solicitou ao Se-
cretário de Saúde conforme o pedido dos 
moradores do bairro São Sebastião, a 
não retirada da médica do Postinho e que 
tem certeza de que será atendido. Agra-
deceu e despediu-se. 3) GILDA BEA-
TRIZ, LÍDER DO PSD – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Falou da falta de educação da Se-
cretária de Educação. Disse que no dia 
vinte sete de janeiro fizeram uma carta 
convite a Secretária para ir até esta Casa 
para explicar o porquê foi tirada várias 
Diretoras e equipe gestora de vários colé-
gios, a maioria eleitos pela comunidade 
escolar. Afirmou que não teve retorno, 
muito menos uma resposta da Secretária. 
Disse que ela e os demais Vereadores 
foram eleitos pelo povo, já os Secretários 
são de indicações políticas e que quando 
os Vereadores levam demandas ou pe-
dem para estes Secretários vir até a esta 
Casa para que expliquem o porquê de 
estarem fazendo determinadas coisas, é 
importante que eles venham. Citou que 
está reassumindo a Presidência da Co-
missão de Educação e que convocará a 
Secretária de Educação para estar indo 
até a Câmara, pois tem que ter uma expli-
cação e transparência. Comentou que 
tem conversado com várias mães de co-
légios que foram retirados as Diretoras e 
a equipe gestora e as pessoas querem 
entender. Disse que o executivo tem que 
ter transparência em seus atos. Agrade-
ceu e despediu-se. 4) HINGO HAMMES, 
DO UNIÃO BRASIL – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Disse que esteve hoje na Escola 
Johann Noel com a Diretora Patrícia sen-
do o seu último dia como diretora da uni-
dade e aproveitou para agradecer o seu 
trabalho, a qual sempre foi muito respei-
tosa com todos. Disse que tiveram um 
projeto esportivo funcionando nesta esco-
la, onde na área do Bingen é clara a falta 
de área de lazer, de espaço para que as 
crianças possam brincar e a diretora sem-
pre os acolheu, fazendo com que a esco-
la pudesse realmente servir de um espa-
ço onde as crianças tivessem suas ativi-
dades físicas e área de lazer para funcio-
nar. Disse que o motivo de sua visita foi 
referente à sua Emenda Impositiva, a 
qual conseguiu um orçamento de cento e 
oitenta e sete mil reais para que pudes-
sem fazer a cobertura da quadra, visando 
realmente para que as crianças possam 
usar ainda mais este espaço. Mencionou 
que esteve na Rua Madre Francisca Pia, 
no Campo do Serrano, onde tem dois 
containers na rua e fez um apelo para ao 
Presidente da COMDEP, pois colocaram 
caçambas na rua, oficializando pontos de 
entulhos e pediu para que a COMDEP 
possa retirar essas caçambas e fazer o 
recolhimento de entulho deste local. Dis-
se que recebeu uma denúncia de uma 
caminhonete que tem jogado entulhos há 
três dias seguidos, com o motorista sen-
do grosseiro com os moradores do local. 
Agradeceu ao Berger que está saindo da 
frente de seu gabinete e deu boas-vindas 
ao Fábio que está retornando à frente de 
seu gabinete. Agradeceu e despediu-se. 
5)  MARCELO CHITÃO,  DO PL– Iniciou 
a sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Desejou boas-vindas a 
Vereadora Júlia. Falou da questão irregu-
lar de descarte de entulhos, afirmando 
que é algo muito sério que eles vêm de-
batendo há muito tempo e a solução defi-
nitiva não é encontrada. Disse ter falado 
diversas vezes que isto é um tema que 
para ser resolvido vai levar muito do en-
tendimento da população e a sociedade 
precisa ter objetivada em realmente solu-
cionar e ter uma cidade mais salutar so-
mando com os esforços dos poderes pú-
blicos. Falou que teve acesso a um vídeo 
de uma câmera particular onde foi flagra-
do o vandalismo com a questão do entu-
lho e que solicitou a COMDEP que fosse 
limpar os restos de entulhos na Rua Hum-

berto Rovigatti. Comentou que a COM-
DEP atendeu o seu pedido e que logo 
após terem feito a limpeza destes entu-
lhos, foi flagrado indivíduos jogando entu-
lhos novamente no local. Disse que tem a 
convicção de que tem que haver uma 
parceria e um papel com a sociedade 
através de muita propaganda. Falou que 
talvez não seja obrigação do poder públi-
co de recolher estes entulhos, mas po-
dem criar e que já tiveram várias indica-
ções, várias propostas de empresas que 
usam esses restos de construção civil 
para fazerem outros timos de materiais. 
Falou que precisam pensar num disque 
entulho mais eficiente e mais propaganda 
de conscientização. Mencionou que uma 
Indicação Legislativa de seu gabinete 
propõe na Rua Bernardo Proença a im-
plementação de duas caçambas para que 
a população despeje os entulhos e a em-
presa recolhe e afirmou que esta indica-
ção foi atendida e tem funcionado bem. 
Citou que a Rua Oliveira Bulhões foi rea-
berta e aproveitou para agradecer a todos 
os envolvidos tanto a Secretaria do Esta-
do e recordou de ter conversado direta-
mente com o Governador a respeito des-
ta rua, no qual se comprometeu na re-
construção da mesma. Agradeceu a to-
dos desta localidade por tratá-lo com 
muito carinho. Afirmou que sempre este-
ve presente nesta localidade, desde o 
momento da tragédia. Comentou que o 
morador cedeu uma parte do terreno para 
que pudessem fazer uma rua alternativa 
e agradeceu a todos que participaram 
para que isto acontecesse. Falou que 
agora tem outro desafio no qual do outro 
lado da Rua Oliveira Bulhões, caiu uma 
pedra da pedreira do Nova Cascatinha, 
atingindo algumas casas e fazendo com 
que as pessoas tivessem que recorrer ao 
aluguel social, mas que querem voltar 
para suas residências. Disse que conse-
guiu com seu amigo engenheiro Maurílio 
Pimenta que fizesse um sobrevôo de dro-
ne naquela localidade, onde coletaram 
materiais e entregaram para a Defesa 
Civil, tendo um estudo da Geóloga Laris-
sa que detectou que precisa de interven-
ções e obras nesta localidade. Falou que 
ficará em cima para que obtenha o mes-
mo sucesso que tiveram na Rua Oliveira 
Bulhões. Falou que seu papel é dialogar 
com o executivo para buscar melhorias 
para a sociedade. Agradeceu e despediu-
-se. Registre-se que o Vereador Júnior 
Coruja assumiu a Presidência. 6) YURI 
MOURA, LIDER DO PSOL – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Solicitou ao Presidente 
da Casa a continuidade de tramitação de 
seus Projetos na Câmara, já que o regi-
mento interno aponta que é necessário o 
arquivamento ao fim de uma legislatura 
de quatros em quatros anos, não sendo 
necessário o arquivamento por conta de 
um dos Vereadores serem eleito por outro 
cargo ou ser afastado por algum motivo. 
Disse que seus projetos de leis e maté-
rias foram discutidos de uma maneira 
bem ampla com toda a sociedade civil e 
seria muito ruim terem o arquivamento 
em proporções. Agradeceu a todos os 
Parlamentares por estarem aceitando to-
das as urgências e protocolos de algu-
mas matérias que considera fundamen-
tais aprovar. Deu boas-vindas a Vereado-
ra Júlia Casamasso. Disse que pela pri-
meira vez teremos uma Vereadora do 
PSOL, um Deputado Estadual petropoli-
tano do PSOL e um Deputado Federal do 
PSOL. Afirmou que a população pode 
esperar deles o combate das opressões, 
o combate às desigualdades sociais, uma 
política cada vez mais participativa e 
transparente sem abrir mão de nenhuma 
de suas pautas, mas sempre entendendo 
quais são os seus papeis como represen-
tantes do povo. Comentou que iniciará 
nas próximas semanas uma grande pres-
tação de contas do mandato popular aqui 
nesta Casa e que usará as redes sociais 
para isto. Pontuou alguns dos feitos que 
possuem grandes relevância e que sem 
dúvida não teria acontecido sem uma 
grande parceria com os movimentos so-
ciais, com os sindicatos, com as associa-
ções de moradores, com as dezenas de 
segmentos de trabalhadores e trabalha-
doras que dialogam na cidade. Citou um 
Projeto de Lei que será aprovado hoje 
que regulamenta os núcleos de defesa 
civil. Disse ficar muito feliz e acha que os 
resultados das urnas para deputado esta-
dual é o carimbo de que deu certo e o que 
seu trabalho foi reconhecido. Falou sobre 
a pauta da educação, onde reverteu co-
vardias históricas como a diminuição do 
Ret. Citou que conseguiram garantir um 
terço de planejamento que em vários Mu-
nicípios já tinham e em Petrópolis não 
conseguia, que é o professor ter em sua 
carga horário um terço para poder se or-
ganizar, montar um plano de aula e de se 
aprimorar. Mencionou que foi Presidente 
da Comissão Especial da tragédia, além 
de ter sido relator da comissão que estu-
dou o contrato da Sinal Park e aproveitou 
para agradecer ao Vereador Octávio 
Sampaio pelo trabalho em conjunto muito 
técnico que foi feito, apesar de suas di-
vergências ideológicas. Mencionou que 
todos os debates de planejamento urba-
no ficarão na Casa e afirmou querer con-
tribuir com seus colegas Vereadores e 
Vereadoras. Falou que fez parte da Co-
missão de Macro zoneamento e da Co-
missão de Código de Posturas. Agrade-
ceu a toda sua equipe pelo trabalho feito, 
a todo mundo que confiou nele e deixou 
claro que seu compromisso sempre será 
pelo interesse público, sempre buscará 
mandatos populares, estará sempre na 
luta pelos profissionais de educação e 
acompanhara os bairros até mesmo nos 
piores momentos como foi à tragédia da 
cidade. Ressaltou que não fez tudo que 
gostaria, mas acredita ter deixado um le-
gado bem grande na cidade. Comentou 
que terá um gabinete em Petrópolis que 
em breve será divulgado, assim como 
terá gabinetes populares no Interior. Dei-
xou um grande beijo especial para o seu 
grande amigo, irmão de infância, Defen-
sor Público Eduardo Gibrail. Agradeceu e 
despediu-se. Registre-se que o Vereador 
Júnior Coruja informou que não haverá 
mais Sessões em modo on-line. Termina-
da a fala dos Vereadores passou à OR-
DEM DO DIA: Colocado em 1ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº: 4459/2022 
do Vereador Júnior Coruja. O Projeto foi 
aprovado com 14 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu. Colocado em 
1ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 5112/2022 do Vereador Hingo Ham-
mes. O Projeto foi aprovado com 14 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu. Colocado em discussão e votação 
única o Requerimento de Inclusão nº: 
0686/2023 do Vereador Fred Procópio. O 
Requerimento foi aprovado com 12 votos. 

Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do vereador Léo França e do Vere-
ador Marcelo Lessa.  Colocado em vota-
ção e discussão única o Requerimento 
nº: 0609/2023 do Vereador Fred Procó-
pio. O Requerimento foi aprovado com 11 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Júnior Coruja, do Vereador Léo Fran-
ça, do Vereador Marcelo Chitão e do Ve-
reador Octavio Sampaio. Registre-se que 
o Vereador Marcelo Lessa assumiu a 
Presidência. Colocado em 1ª discussão e 
votação o Projeto de Resolução nº: 
0180/2022 do Vereador Fred Procópio. O 
Projeto foi aprovado com 09 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Eduardo do Blog, do Vereador 
Fred Procópio, do Vereador Júnior Coru-
ja, do Vereador Léo França e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em 1ª dis-
cussão e votação o Projeto de Resolução 
nº: 1475/2022 do Vereador Fred Procó-
pio. O Projeto foi aprovado com 10 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Júnior Coruja, do Vereador Léo 
França e do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Resolução nº: 5392/2022 da 
Vereadora Gilda Beatriz. O Projeto foi 
aprovado com 11 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu, do Vereador 
Júnior Coruja, do Vereador Léo França e 
do Vereador Octavio Sampaio. Colocado 
em 1ª discussão e votação o Projeto de 
Resolução nº: 5393/2022 da Vereadora 
Gilda Beatriz. O Projeto foi aprovado com 
10 votos. Registre-se a ausência do Vere-
ador Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, 
do Vereador Júnior Coruja, do Vereador 
Léo França e do Vereador Octavio Sam-
paio. Colocado em 1ª discussão e vota-
ção o Projeto de Resolução nº: 5813/2022 
do Vereador Gil Magno. O Projeto foi 
aprovado com 10 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu, do Vereador 
Eduardo do Blog, do Vereador Júnior Co-
ruja, do Vereador Léo França e do Verea-
dor Octavio Sampaio. Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Resolu-
ção nº: 6245/2022 do Vereador Gil Mag-
no. O Projeto foi aprovado com 09 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Fred Procópio, do Vereador Jú-
nior Coruja, do Vereador Léo França e do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado em 
discussão e votação única as Indicações 
nº: 0060, 0061 e 0062/2023 do Vereador 
Dr. Mauro Peralta; 0150, 0151 e 
0152/2023 do Vereador Gil Magno; 0325, 
0326 e 0327/2023 do Vereador Yuri Mou-
ra; 0359 e 0460/2023, 0375/2023 do Ve-
reador Dudu; 0390, 0401 e 0471/2023 do 
Vereador Marcelo Lessa; 0394, 0396 e 
0397/2023 do Vereador Hingo Hammes; 
6456 e 6457/2022, 0482/2023 do Verea-
dor Júnior Coruja; 3260, 3309 e 
3310/2022 da Vereadora Gilda Beatriz; 
3861, 3862 e 3863/2022 do Vereador 
Fred Procópio; 4149, 4169 e 4171/2022 
do Vereador Marcelo Chitão; 4606, 4607 
e 4608/2022 do Vereador Junior Paixão; 
5939, 5940 e 5941/2022 do Vereador Do-
mingos Protetor. As Indicações foram 
aprovadas em bloco com 15 votos. Regis-
tre-se que o Vereador Júnior Coruja assu-
miu a Presidência. Colocado em discus-
são e votação única o Requerimento de 
Inclusão nº: 0690/2023 do Vereador Yuri 
Moura. O Requerimento foi aprovado 
com 10 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Domingos Protetor, do Verea-
dor Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, 
do Vereador Léo França e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em 1ª e 2ª 
discussão e votação os Projetos de Lei 
nº: 0688, 0689, 0680, 0679, 0678, 0476, 
0587, 0459, 0163/2023, 4294/2022, 
9253, 9667/2021 do Vereador Yuri Moura. 
Os Projetos foram aprovados em bloco 
com 08 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dr. Mauro Peralta, do Vereador 
Eduardo do Blog, do Vereador Fred Pro-
cópio, da Vereadora Gilda Beatriz, do Ve-
reador Junior Paixão, do Vereador Léo 
França e do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em 1ª e 2ª discussão e votação 
o Projeto de Lei nº: 4347/2021 do Verea-
dor Yuri Moura. O Projeto foi aprovado 
com 06 votos.  Registre-se que o Verea-
dor Hingo Hammes e o Vereador Marcelo 
Lessa abstiveram- se do voto. Registre-
-se que o Vereador Octavio Sampaio vo-
tou contra o Projeto. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dr. Mauro Peralta, do 
Vereador Eduardo do Blog, do Vereador 
Fred Procópio, da Vereadora Gilda Bea-
triz, do Vereador Junior Paixão, do Verea-
dor Léo França e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em discussão e vota-
ção única as Emendas Modificativas nº: 
0477/2022 e 0602/2023 do Vereador Yuri 
Moura. As Emendas foram aprovadas 
com 08 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dr. Mauro Peralta, do Vereador 
Eduardo do Blog, do Vereador Fred Pro-
cópio, da Vereadora Gilda Beatriz, do Ve-
reador Junior Paixão, do Vereador Léo 
França e do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em discussão e votação única 
a Emenda Supressiva nº: 5643/2021 do 
Vereador Yuri Moura. A Emenda foi apro-
vada com 08 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dr. Mauro Peralta, do 
Vereador Eduardo do Blog, do Vereador 
Fred Procópio, da Vereadora Gilda Bea-
triz, do Vereador Junior Paixão e do Vere-
ador Léo França. Colocado em discussão 
e votação única as Indicações Legislati-
vas nº: 9311/2021 e 4177/2022 do Verea-
dor Yuri Moura. As Indicações foram 
aprovadas em bloco com 08 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dr. Mauro 
Peralta, do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Fred Procópio, da Vereadora 
Gilda Beatriz, do Vereador Junior Paixão, 
do Vereador Léo França e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em discus-
são e votação única a Indicação nº: 
0593/2023 do Vereador Yuri Moura. A In-
dicação foi aprovada com 08 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dr. 
Mauro Peralta, do Vereador Eduardo do 
Blog, do Vereador Fred Procópio, da Ve-
readora Gilda Beatriz, do Vereador Junior 
Paixão, do Vereador Léo França e do Ve-
reador Octavio Sampaio. Registre-se que 
o Vereador Yuri Moura fez a entrega de 
sua Declaração de Renúncia, protocola-
da sob nº: 0693/2023, ao Presidente des-
ta Casa Legislativa, sendo a mesma lida 
em Plenário. Terminada a ORDEM DO 
DIA e NADA MAIS HAVENDO A TRA-
TAR, a Presidência, às dezenove horas e 
trinta e três minutos, declarou encerrada 
a sessão, convocando os Senhores Vere-
adores para a próxima sessão, que ocor-
rerá em dois de fevereiro de dois mil e 
vinte e três, às quatorze horas. Escrevo, 
atesto e assino para fazer constar, Alex 
Sander Souza de Freitas, Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas
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